
La Tribuna Los Ángeles, miércoles 12 de febrero de 2025 

  

Nuevo director del hospital de Los Ángeles: - 

“Quiero reposicionarlo dentro de los 
  mejores del centro sur de Chile” 

En una entrevista con Radio San Cristóbal, 
Alejandro Manríquez detalló su visión 
y estrategia para los próximos años al 

mando del principal recinto de salud de la 

provincia de Biobío. Además, no escapó a 
los cuestionamientos a los que se ha visto 

enfrentado el hospital angelino en el último 
tiempo, abordando sobre las denuncias de 
faltas de insumos y los sumarios detectados 
en informes de la Contraloría. 

  

Nicolás Maurcira Royo 

prensatalatribuna.cl 

ras ganar un concurso de 

Alta Dirección Pública 

(ADP), Alejandro Man 

ríquez Vallejos asumió el lunes 

3 de febrero sus funciones como 

director del Complejo Asisten- 
cial “Dr. Víctor Ríos Ruiz” de 
Los Angeles, con la misión de 
ordenar un centro hospitalario 
altamente demandado por los 

habitantes de la provincia de 

Biobío. 

Matrón de profesión de la 
Universidad de Concepción e 

ingeniero comercial por la Uni 

versidad Arturo Prat, Manrí 

quez cuenta con más de 18 años 

de experiencia en el servicio 

público, tanto cn árcas clínicas 
como administrativas. Su Lra- 
ycctoria incluye cargos como 
dircetor de los hospitales fami- 
liares y comunitarios de Huépil 
y Mulchén, director (s) del Ser 

vicio de Salud Araucanía Norte 

y jefe de Atención Primaria de la 

misma entidad. Además, posee 
un MBA con doble titulación de 

la Universidad Andrés Bello y la 

  

  

Universidad Europea de Madrid. 

DESAFÍOS DEL NUEVO 

DIRECTOR DEL HOSPITAL 

Con ese currículum y expe 

riencia, el nuevo director llega 

con el desafío de fortalecer la 

gestión del complejo asistencial. 

Entre sus principales objetivos 

destaca el reposicionamicn- 

to del hospital dentro de la red 
asistencial, la regularización de 
pagos atrasados a proveedores, la 
reducción delas listas de espera y 

la resolución de sumarios admi 

nistrativos pendientes. 

En términos de infraestruc 

tura y servicios, el hospital ha 

experimentado un crecimiento 

incorporan 

y especia 

en los últimos año 

    

do nuevas tecnolog; 

lidades médicas. No obstante, 

persisten desafíos cn materia 
de gestión financiera y dotación 
de personal, aspectos ca los que 
Munríquez Vallejos pondrá espe- 
cial énfasis. 

Además, otro de los puntos 
clave en su administración será 

la optimización del uso de los 
recursos hospitalarios. En esta 

línea, se trabajará en mejorar 

la eficiencia de los pabellones y 

      
ALEJANDRO MANRÍQUEZ estuvo en radio San Cristóbal donde 

respondió las inquietudes y   

El. NUEVO DIRECTOR DEL HOSPITAL, Alejandro Manríquez Vallejos, se ha reunido con los funcionarios 

de las distintas árcas del recinto de salud. 

policlínicos, además de reforzar 

la colaboración con Fonasa para 

resolver listas de espera a través 
de operativos especiales, 

Ea una entrevista con Rudio 
San Cristóbal, Alejandro Manrí- 
quez abordó estos temas en pro- 
fundidad, detallando su visión y 

estrategia paralospróximosaños 

al mando del Complejo Asisten 
cial de l.os Ángeles. Además, no 

escapó a los cuestionamientos a 

los que se ha visto enfrentado el 

hospital angelino en el último 

tiempo, abordando sobre las 

denuncias de faltas de insumos 

y los sumarios detectados cn 
informes de la Contraloría. 

REPOSICIONAMIENTO DEL 
HOSPITAL 

¿Cuáles son los principales 
desafíos que se ha propuesto en 

su gestión? 

Estehospitalesmuyimportan 

tedentro dela redasistencial y mi 

principal desafío es que se repo- 

sicione como uno de los mejores 

centros de salud del centro sur 
de Chile, Este establecimiento ha 
tenido históricamente un gran 
prestigio gracias al trabajo de su 
personal, y mi objetivo es poten- 

ciar ese esfuerzo. Actualmente, 
el hospital cuenta con tecnología 

avanzada, formando especialis 
tas y trabajando en conjunto con 
universidades. Quiero reforzar 

esas alianzas, porque cuando 

uno genera vínculos, las per- 

sonas se quedan, y yo necesito 

que los mejores profesionales de 
todas las árcas permanezcan cn 
la ciudad para estaral servicio de 
la provincia. 

  

-¿Qué puede decir respecto 

alas denuncias de falta de insu- 
mos que se han reportado cn cl 
hospital? 

Sabemos que la situación 
financicra del país ha sido com- 
pleja, lo que ha afectado diversas 
áreas. Sin embargo, el gobierno 

ha asegurado que no setocará el 

presupuesto de salud. Nosotros 
hemos recibido inyección de 
recursos este año, lo que nos ha 
permitido saldar compromisos 

pendientes. Porlo tanto, al día de 

hoy, no hemos tenido problemas 

de stock de insumos o medica- 
mentos, Hubo momentos ca que 
los proveedores exigicron pagos 
atrasados, pero caningún caso el 
hospital tuyo problemas de falta 
de insumos y medicamentos. En 

estos días, hemos trabajado para 

regularizar los pagos y garanti 
zarla confianza de nuestros pro 
veedores, asegurando la atención 

ala comunidad. 

  

LISTAS DE ESPERA Y 

SUMARIOS 

-¿Cuál esla situación actual de 
las listas de espera y qué medidas 
se están tomando para reducit- 
las? 

Hemos estado trabajando 

intensamente en este tema desde 
mi llegada. Las listas de espera 
son un problema estructural 
en la salud pública y es algo que 

lamentablemente siempre va a 

existir, así lo ha dicho la propia 

ministra, pero lo que nosotros 

debemos buscar son tiempos de 

espera dignos para las personas, 
Para ello, debemos ser eficientes 
ca el uso de nuestros recursos. 
Actualmente, estamos aprove- 
chando al máximo los pubello 
nes y policlínicos. Además, esta 

mos trabajando en conjunto con 
Fonasa en operativos especiales. 

Enuna primera instancia, hemos 

definidoungrupode1.320 pacien 

  

    
EL EQUIPO DIRECTIVO del hospital de Los Ángeles, encabezado 

por Alejandro Manríquez. 
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tes que serán atendidos en estos 
operativos, lo que representa un 
gran avance complementarioa la 
producción habitual del hospital. 

“Existensumariosadministra- 

tivos pendientes. ¿Cuálessu pos- 
tura respecto a estos procesos? 

Creemos que es ticmpo quelos 
sumarios se zanjen, por lo tanto, 

hesolicitado un informe detallado 
concadacuso y losfisculesacargo, 
porque es necesario cerrar este 

tema, parabienoparamal. Siexis- 
ten responsabilidades adminis 
trativas comprobadas, aplicare 
mos las sanciones quecorrespon 
denporley. Si, porel contrario, no 

hayevidencias, seguiremostraba- 

jando con las personas, porque el 
hospital requiere que este tema 

se zanje. Este es un tema que he 
conversado con los gremios de la 
salud y hay consenso en la nece 
sidad de agilizar estos procesos 

para avanzar. 

-¿Cómo le gustaría que recor- 
daran su gestión de dircetor del 
Hospital de Los Ángeles? 

Si hay un sello que me gustaría 
plasmar es que este hospital sca 
cercano a la comunidad, que las 
personas sientan que este es su 

hospital. Cuando los que hemos 
sido pacientes, los que hemos 
tenido familiares con dolores, 
llegamos a un hospital tremen 
damente vulnerables, desde el 

punto devista físico y emocional. 
Por lo tanto, ¿por qué me gusta- 
ría que nos recordaran? Porque 

  

Alejandro Manríquez, nuevo 

director del hospital de 
Los Ángeles. 

el hospital se involucró con las 

personas. Que fuimos un hospi- 
tal que potenció su relación con la 
comunidad, que potenció el buen 
trato hacia la comunidad. 

SEGUNDO HOSPITAL DE LOS ÁNGELES 

Actualmente, existe un proyecto liderado por el Servicio de 
Salud Biobío que busca levantar un segundo hospital para 
la comuna de Los Ángeles, pero la falta de un terreno ha 
retrasado los planes originales para este anhelada obra para 
la comunidad. Al respecto, en la entrevista, al director del 
CAVRR se le consultó su opinión. 

-¿Cuál es el rol del hospital en el proyecto de un segundo 
hospital para Los Ángeles? 

Este proyecto está en manos del equipo del Servicio de 
Salud, que es el encargado de coordinar la red asistencial. 
Nosotros estamos plenamente disponibles para colaborar 
con información y propuestas que puedan apoyar la gestión 
de este nuevo establecimiento, pero la responsabilidad de 
llevarlo adelante recae en el Servicio de Salud,   

  

  

EXIRACIO PUBLICACIÓN DE DECLARACIÓN DE ADMUSIBILIDAD 

DE SOLICITUD DE CONCESIÓN ELÉCTRICA DEFINITIVA 

Con fecha 2) de mayo de 2024 lo sompaña COLBÚN S.A., ha solicitado concesión 
defnibea, paro establecer una linea de harsperle de energia eléctica denominada “LAT 

2x220 kV PE Junquillos - SE Mulchén” que se ubica eno comuna de mulcrás. Provincia de 

Biotio. kagión del Biobío, la cual, con fecha 2/ de erero del año 202 la Superintendencia 

de Bectricidad y Combustibles, por medio de la Resolución Exenta N" 30.227. decioró 

acmisible la solicitud de concesión eléctrica def nitiva antes inicaas. 

L- Alectacianes. 

La craesente sobcva de concesión definitiva afectará las propiedades particulares, fiscales 

y/o "uricipales, y los bienes nacionales de uso público que se insicon a continuación: 

  

  

T|maivaa A FR TR] 00) a NARA Y 

| o es a 
3 | cr rn Pa ms amis | md A e 

| A = ES , 
A A a A 
Jud E | ea | 50 ra | 6 | is | aarans E =     

  

pues 

al Conan Dudal Mamtscdd rd | Aleta rad po A Nan 
pq CN air) 
rt E E ad 

hol | Vet de pe 
see tn 

meo 
er 
e de do. 
Le 
    
  

po o] | | ru [tro at [carcasa 
sl bay   

  Miralo] cms (miaaas 60 | | A] EA] Ue | AAA     
  

  

  DO A as a 1 RAN] TEN As] AA A | AAA 
tod 
      

  

  

  

  iS A A 

Patas ua [tii MEA] UTA 1d | vá (M0 Más | nia | 
ree Pen 

aa as ps aa] a a   
  al pum tqas | e / 
dl Mail y=>>5 da A a 0 | mara AO Cara una. 

  

A o al a dladdo 

  ¿ ¡ : ¡ 

  f E ¿ ; ' j 3 y h E 

  

        
  

según la siguiente tabla: 

  

  

  

7 Longitud de Entre N"|  Comuna/Provincia/ Región Nombre pun 

1 Mulichón/ Bioblo/ Biobáo Estero Calbuco. 6,00 s-6 
2 Muichén/ Miobio/ Mobio Rio Bureo. 70,38 12-13 
3 Muichén/ Diobio/ obio Ruta 5 44,00 29-30 
a Muichén/ Biobio/ BMobáo Camino Picoftué 7,63 30-31 
s Muichén/ Biobio/ Blobéo Estero Las Dlucas 3,65 20—A41A 
6 Biobio/ Biobio Estero Las Diucas 346 40-418 
        

M.- Otras obras o instalaciones existentes. 

Asmismo. el crayacto otactoró los siguientas Ineas eléctricas. paralelismos y obras 

exstentes: 

  

        

  

  

Cruce o Empresa —— Entre 
me bosta Promeraria estruervras 
1 |unmea23v ESESA. 29-30 

> |unenzarv td E 
3. [unes Transmisión 1X220 XV Duqueco — Los Peumos — | TRANSELEC S.A. 29 30 

[9 [rimea transmisión 2:20 kv Mulchhén - Santa Ciara Lomas rre] 33-34 

S | tsmea tranamisión 24220 kV Mulchn - Las otros Epica 40-41A 
Mota Trarmnisora 0 [rimarraraentión 222200 Muición os metros [trance | on 

Parabelismo Paralelismo entre pss Línea Empresa Propietaria po 

Unes transmisión 72x220 kY Transchile Charrús 

, Mulchén - Santa Clara Transmisión S.A. helio did 
2 Lines transmisión 2x220 kY Ala Transmisora de 40-414 

Mulchén - Los Notras Energía SA. 
3 Unes transmisión 2x220 kv Alfa Transmisora de 40-418 

Muldhén - Los Notras Energía S.A, j 

Toda la niomación rlativo a la soficitud de concesión se encuentra disponible en la 

página web y en las oficina: de la Superinlendencia de Hectricicod y Combrstibles. 
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